

IDEAS Y ELEMENTOS CON BASES DEL DISCURSO DE ALLENDE (26-7-73)

1.- Chile está ante dos peligros: la distorsión de su economía y la crisis político-institucional.

- a) Peligros se derivan de la reacción de quienes se ven afectados en sus intereses por la acción U.P. (se supone que son muy pocos y que representan a la oligarquía nacional y al imperialismo ~~o ex-banqueros~~).
- b) La acción de estos grupos se manifiesta en la espera de lo económico y por esa vía generan condiciones para el quiebre institucional y la guerra civil,
- c) [Se insiste en eludir la responsabilidad propia de la situación económica actual y por eso conducen a la crisis global.)
- e) Único camino constitucional para cambiar ^{el} gobierno ~~es~~ la acusación constitucional.

2.- Gobierno actual es uno de transición al socialismo.

- a) Camino al socialismo ^{es} largo y tiene costos en términos de privaciones, esfuerzos, etc. En Chile se ha avanzado mucho sin incurrir en grandes sacrificios. Si se compara con la situación de Cuba U.S.S., etc.
- b) En la transición estructuras capitalistas ^{subsisten} y coexisten con estructuras socialistas (empresas pequeñas deben seguir siendo privadas, en comparación con las monopólicas y estratégicas que deberán pasar al área ~~estatal~~ estatal)
- c) La lucha revolucionaria es larga. En 1970 el Pueblo accedió al Gobierno tras 50 años de lucha. Acceder al Gobierno no implica acceder al Poder . ^{por último} requiere un cambio cualitativo en la conciencia de los trabajadores, que ^{hayan} dan a afianzar el Poder Popular. El paro de Octubre y el "tancazo" permiten avanzar en esta dirección.
- d) Poder Popular debe ser integrado a la estructura del Estado a través de la CUT (se reafirma a la CUT como nuevo poder del Estado).
- e) Un revolucionario de verdad debe ser capaz de comprender y valorar esta realidad " Un revolucionario no es siempre un rebelde."

3.- Una minoría quiere la guerra civil

- a) La guerra civil no la desean los trabajadores porque ellos serían sus principales víctimas.
- b) La guerra civil es la negación de la seguridad nacional.

4.- Para evitar la guerra civil es necesario encontrar una salida política. Ella pasa por el diálogo con la D.C. al igual que en 1970 (oportunidad en que se convinieron las garantías constitucionales que la D.C. ha declarado incumplidas.)

- a) Afianzamiento de la autoridad legítima del Gobierno, lo que supone :
"completar la definición y articulación de las competencias de los poderes del Estado, afirmando la plena vigencia del Estado de Derecho, lo que exige acabar con el bloqueo legislativo y desarrollar el regimen legal" (se insiste en traspasar *la infirmitad a otros*)
- b) Definición del regimen de propiedad de las empresas, delimitando legalmente el área social, la mixta y la privada. "Proceso es y será irreversible". A este respecto:
 - i) no hay mención a la Reforma Constitucional.
 - ii) Se plantea que la mayoría de las empresas tomadas después del 29 de Junio han sido devueltas. Se habla de 34.000 a 35.000 empresas que en su mayoría habrían sido devueltas. La afirmación es cuando menos ambigua, por cuanto todas las empresas importantes tomadas el 29 y después no han sido devueltas y muchas de ellas han sido requisadas o intervenidas. (se adjuntan antecedentes.)
- c) Estructurar e intensificar definitivamente la participación de los trabajadores (no hay mención a la forma de hacerse ni a las empresas de trabajadores)
- d) Dialogar sobre medidas concretas para detener la inflación (se sugiere la congelación de salarios)
- e) Terminar con la campaña contra las FF.AA. Se afirma: "Las únicas FF.AA. son las que contempla la Constitución". Se afirma también: "Nunca un dirigente responsable ha planteado el ejército popular". (ver discurso de Altamirano)
A este respecto se insinúa también:
 - i) Eliminar a las FF.AA. de la pugna política, incorporándolas a las tareas del desarrollo.
 - ii) Superar algunos vicios de la Ley de Control de Armas (se acoge planteamiento CUP)
- f) Considerar el desarrollo del poder popular, pero vinculándolo al Gobierno a través de la CUP. Se afirma: "No puede haber paralelismo sindical (el Presidente se pronuncia por la estrategia comunista en contra de la del P.S. y los ultras.) Aún más ataca ~~directamente~~ *directamente* a quienes han planteado la vía insurreccional).
- g) Planificar la economía en base al "Plan de Emergencia 1974" y organizar la distribución.
Respecto a esta última tarea, se da especial importancia a la Participación de la CUP y a sus iniciativas, las que se aceptan (la CUP integraría la Secretaría Nacional de Distribución y para ello creará en su seno la Comisión

Nacional de Abastecimiento. La CUP formará también una comisión para estudiar sobre el problema del pan. Se insiste en incorporar a la CUP a la estructura del Estado.)

www.archivopatricioaywin.cl